



La nécropole royale de Memphis

■ À l'ancienne capitale de l'Égypte, Memphis, « La balance des Deux Terres », point de jonction de la vallée et du delta du Nil, correspond vers l'ouest, en direction du soleil couchant, une vaste nécropole, ou « ville des morts » : il fallait quitter la vallée et sa riche végétation bruisante de vie pour gagner, dans les solitudes semi-désertiques, le silence du plateau, et atteindre le domaine des défunts.

■ À l'orée du désert libyque, depuis la pointe du delta jusqu'à la dépression du Fayoum, les tombes se multiplieront pendant les millénaires pharaoniques sur près de 50 kilomètres du nord au sud, suivant sans doute les emplacements privilégiés des résidences royales successives.

